

# ADELANTE,

PERIODICO CIENTIFICO Y LITERARIO

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Salamanca.—Un mes 3 rs.—Un trimestre 14 id.—Fuera de sala  
manca.—Un trimestre 17 rs.—En Ultramar y Estrangero, 20 rs.

17 DE OCTUBRE DE 1851.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Inserta anuncios gratis por una vez á los suscritores, las demas y á los que no lo sean, á precios convencionales.

## PREMIOS A LA VIRTUD.

La sociedad económica Matritense acaba de publicar el programa de los que adjudicará en pública y solemne sesión del día 23 del próximo Enero. Hay premios para los sacrificios del amor paternal, de la piedad filial, de la fidelidad doméstica y en general para todo oficio de caridad, y aun todo deber moral de justicia, que por sus circunstancias ó las de su autor, sea meritorio y extraordinario. Un jurado designará los que hayan de obtener esas honrosas gracias que no pueden solicitar por si mismos los interesados. Parecenos que esta es la segunda adjudicación de premios á la virtud que se celebra en Madrid; si bien el ejemplo ha cundido ya á otros pueblos. Escusado es decir que se ha hecho imitando la memoria que con idéntico objeto erigió en Francia el conde Monthyon, de cuya ilustrada piedad dan testimonio otras benéficas fundaciones, entre las cuales se distingue la que dotó prodigamente para socorro de los que salían convalecientes de los hospitales.

Lejos está de nuestro ánimo todo lo que no sea dispensar aplausos á cuanto tienda á rendir tributo á la virtud, á hacer que el mundo, asaz indulgente por desgracia con el vicio, humille una vez su cabeza ante esos pobres que en el silencio de la miseria, sin mas testigos que su conciencia, saben vencer los malos consejos de la desgracia y consuman una vida de sacrificios. Tal vez sea ilusión nuestra, y en verdad que sentiríamos se desvaneciese. Cuando se habla de la corrupción de costumbres, y se afirma

que el mundo empeora de día en día, y se supone á la vida humana arrastrada sin recurso en el torbellino de una bacanal impúdica y desenfrenada, se falsea á nuestro juicio la verdad de las cosas y se calumnia á la humanidad. Lo que hay es que la inmoralidad se ostenta sin rebozo y se destaca mas por su propio aparato, mientras que la virtud es humilde y callada; los actos de ella carecen de brillo, y apenas salen del recinto del hogar, ó acaso del pecho que los produce. Por eso repetimos que nos place todo lo que se dirija á prestar homenaje á la virtud, ofreciéndola al respeto público, y estimularla aunque sea por los medios algo vanagloriosos del preñio y del aplauso.

Bien hace pues la sociedad económica matritense: empero no quita, el que sea bueno, la conveniencia de examinar si es dable mejorarlo. Vamos pues á espresar nuestra opinion, por mas que algo se separe de la manera con que semejantes proyectos y solemnidades, interesantes hasta por su novedad, se han generalmente considerado,

Francamente confesamos, y dicho sea sin que á mala parte se tome, que no nos deja completamente satisfechos ese aparato algun tanto teatral, en que la virtud y la caridad hacen de actores: nos parece que la virtud se rebaja al sonar en los artículos de un reglamento y presentarse gestionando premios, ni aun por intermedio de tercera persona: ese lenguaje reglamentario asimila sin querer las acciones virtuosas á mercancías corrientes. Jamas podremos leer sin que nos asalten recuerdos de cosas de-

masiado materiales, las palabras «Jurado de premios á la virtud. Concurso de 1852.»

La virtud, cuyo mejor adorno es la modestia, se evapora, y aun cabe añadir que se desnaturaliza, desde el momento que tiene precision de atravesar salones en que se agita una curiosa concurrencia, y oír el panegirico de si misma, y acercarse á recibir una compensacion metálica. Hay en esto algo coloroso que quisieramos evitarlo. ¿Se buscan medios de mejorar la suerte de los que hayan ejercido rasgos extraordinarios de virtud? pues otorgueseles el premio, ahorrándoles el sonrojo de una ruidosa publicidad. ¿Se desea dar estímulo que anime a los mas tívidos?... ¿Ay de la virtud que para practicarse piense en los premios del concurso!.....

No se crea por esto que rechazamos la idea de semejantes premios. Ya hemos dicho que seria muy digna de aplauso aun cuando no produjese otro resultado que el de obligar á que la sociedad, ligera y desvanecida, fije su vista en esos cuadros de sublime abnegacion que pasan desapercibidos en el hogar del pobre. Nuestro deseo es que la institucion se mejore, evitando que poco á poco venga á parar en vanidosa ceremonia. Hay actos de heroico arrojo y desinterés en los incendios, inundaciones, naufragios, hundimientos, tumultos etc., que se hacen por decirlo así, á los ojos del público; pues á esos actos el premio público, las medallas etc.: hay otros que crecen en valia cuanto mas oscuros y callados; pues que el premio llegue tambien á ellos tranquilo y silencioso como el rocío de la Providencia.

6

venenosas, destruido las fieras y vestido de flores y frutos el teatro de nuestra actividad y predominio? El hombre; el hombre si, pero no solo armado con instrumentos de madera ó de hierro, sino principalmente conducido por la antorcha de la razon, esa brillante luz que si algunas veces se oscurece, no se apaga nunca, y con la que separando las imperceptibles moléculas de la materia penetramos en su naturaleza intima, ó elevándonos hasta los astros descubrimos las leyes de su movimiento y de sus relaciones.

Mas la razon individual, por grande y potente que sea, solo puede tomar una pequenísima parte en la gigantesca y porfiada lucha que la Humanidad está sosteniendo con la naturaleza desde su aparicion en la escena del mundo. Ha sido necesario para ensanchar el círculo de hierro de nuestra limitacion y para ir convirtiendo la materia de señora en esclava, seguir con tenaz empeño entre victoria y derrotas una guerra sin tregua con los agentes que Dios ha puesto á las órdenes del hombre bajo la condicion indeclinable de arrancarles sus servicios á fuerza de vigiliias, de trabajo y de perseverancia. Ha sido necesario no contentarse con el descubrimiento de verdades parciales é inconexas, sino elevarse al conocimiento de las leyes generales de la materia, descubrir, en cuanto es dado á la pequenez humana, el maravilloso secreto de la creacion, formular en una palabra la ciencia para poseer el globo de que Dios ha hecho reina y señora á la Humanidad. Y si todavia la posesion no se completa, consiste en que la ciencia está encerrada en un horizonte que va siendo mas extenso cada dia; pero que tiene limites muy estrechos, si se compara con la grandeza del Universo.

Si, lo que no es posible, porque se opone á las leyes de la Sabiduría infinita, la ciencia con su maravillosa unidad,

7

reflejo de la unidad divina, desapareciera para no reaparecer nunca en la memoria del hombre, no caducarian repentinamente las innumerables obras del trabajo de los siglos; pero bien pronto una rutina ciega, grosera, empírica y sin la idealidad precursora de los adelantamientos, borraría el recuerdo de los grandes triunfos de la razon sobre la materia, y el linaje humano volvería á gemir bajo la dominacion de una naturaleza salvaje sin la esperanza de poder sacudir su férreo yugo. Haced desaparecer la ciencia, y os encontrareis pronto en medio del Africa ó de la Australia, y yerréis con la sonrisa en los labios y la estupidez en la frente que vuestros hermanos se matan sin misericordia y se devoran despues de muertos, que la muger degradada é impúdica es esclava y no compañera del hombre, que las fieras rugen á la puerta de vuestra choza, que los reptiles se revuelven debajo de las húmedas yerbas que os sirven de lecho, y que una voluntad inica, irracional y de hierro oprime el corazon para que no lata, corta las alas de la inteligencia para que no vuele, y pretende cegar con desdeñoso orgullo las fuentes de la verdad y de la justicia.

Si el arte obrando sobre la naturaleza es tan beneficioso para el hombre, no lo es menos cuando guiado por la razon, la imaginacion y la sensibilidad utiliza los productos que antes hizo brotar del seno de la tierra, y les da las condiciones convenientes para satisfacer las necesidades del cuerpo y hasta del espíritu. La industria fabril hace perder á las plantas mas nutritivas su sabor ingrato y su áspera pureza transformándolas en gratisimo y saludable alimento; convierte los vegetales y animales en ostentoso y rico traje para unos, bello y elegante para otros, modesto para los mas y medio de abrigo para todos; da vida á esa complicada maquinaria que en sus fáciles, rápidos y poderosos movi-

El mundo presta hoy atención preferente á los intereses materiales; á cualquier descubrimiento de este género no lo abandona el ingenio humano hasta que llega á perfeccionarlo. Hágase lo mismo con los intereses morales; estudiense sin descanso todos los proyectos que la caridad y la beneficencia engendren, y se logrará al fin mejorarlos, y evitar *que se descarrilen*, y libertarlos de sus principales enemigos, la indiferencia, la vanidad y la hipocresía.

En 12 del actual se han hecho por el rectorado de esta Universidad los siguientes nombramientos de maestros para escuelas de la provincia de Zamora.

*Viñuela*, D. Pedro Sanchez Criado, con 2,000 rs. anuales.—*Becilla de la Polvorosa*, D. Fernando Fariñas Chepe, con 1,000 rs. anuales.

#### Maestras.

*Revellinos*, Doña Basilia Iturbe Vazquez.—*Villalonso*, Doña Jacoba Carbajosa Lopez.—*Cañizo*, Doña Isidora de Pereda Morales.—*Tapioles*, Doña Mariana Enriquez Ulloa, todas con 1,666 rs. anuales.

*Por fortuna*.—En Gema del Vino, pueblo de la provincia de Zamora, se ha hundido completamente el local de la escuela de niños, sin que haya habido que lamentar desgracia alguna, porque la ruina aconteció á poco tiempo que aquellos habian salido de la clase.

Con este motivo nuevamente llamamos la atención de la Autoridad de esta provincia sobre los locales que están amenazando una ruina inmediata.

## VARIEDADES.

En Inglaterra se ha celebrado una exposición de perros: habia 300 libras para distribuirse en premios entre 45 clases; se han

presentado animales tan lindos, que se suponen valian de 1,000 á 2,000 libras esterlinas. Solo allí habrá aficionados con resolución para pagarlas. Por acá tenemos canes mas baratos.

Los periódicos de Oporto dicen que la industria española ocupa un honrosísimo lugar en la exposición portuense. Damos esta noticia por llenar papel, pues bien sabemos que aquí á nadie interesa.

Ha comenzado á usarse un betun plástico que, si se generaliza, no tardaremos en verlo sustituir al mezquino embaldosado de algunas de nuestras iglesias, pues parece un liso pavimento de mármoles negros y blancos.

En un gran partido de pelota que hubo dias pasados en Vergara entre vergareses y azpetianos, vencieron estos últimos á los primeros solo por una falta de saque. Dice-se que las apuestas que se hicieron entre los espectadores ascendian á ocho mil duros.

*Pensamientos curiosos*.—Todos los grandes hombres hacen de la intolerancia el blanco de sus mas acerbas invectivas. *Campanar*.

El hombre embrutecido por la superstición es el mas vil de los animales. *Platon*.

La superstición y el despotismo han hecho al hombre el mas desgraciado de los animales. *Diógenes*.

La superstición transforma al hombre en bestia, el fanatismo en fiera, el despotismo en acémila. *La Harpe*.

Huid de los santurriones así como de los hombres relajados. *Clemente XIV*.

En la religion se persuade, no se manda. *Origenes*.

Sé amigo de la verdad hasta el martirio, pero no seas su apóstol hasta la intolerancia. *Pitagoras*.

Para el fanatismo son deberes el odio y la venganza. *Guizot*.

El resplandor de las hogueras no alumbró los espíritus. *Marmotel*.

No seamos papistas ni calvinistas, sino

hermanos adoradores de un mismo Dios. *Voltaire*.

## GACETILLA.

*Revista del Teatro*.—*Las Memorias del Diablo*, arreglo al teatro español por D. Ventura de la Vega, que fué puesto en escena el sábado 12, es una comedia muy linda y de lo mejor que el teatro francés nos ha podido prestar. Pastrana que dirigió la escena y que desempeñó el papel de protagonista gustó sobremedura, y dió repetidas pruebas de su nunca desmentida habilidad.

El domingo la empresa como prestándonos un gran favor y jactándose de que se sacrifica por el público salmantino, nos dió en espectáculo el drama nuevo en 3 actos y verso, de D. M. Fernandez y Gonzalez, titulado *Cid Rodrigo de Vivar*. No creemos oportuno añadir mas á cuanto se ha repetido contra la poco afortunada obra del segundo novelista, pero desgraciado autor dramático Sr. Fernandez y Gonzalez. Su desempeño fué igualmente infeliz. Berzosa en el importante papel de Diego Lainez estuvo tan mal que arrancó públicas pruebas de desagrado. Cabello representando á D. Gomez de Gomaz apareció tan poco feliz que bien mereciera la suerte que le cupo.

Por último, tenemos el gusto de terminar esta revista con la funcion del último martes, *Cecilia la Ciegucecita* tan conocida como apreciada comedia en 3 actos y buen verso, original de D. Antonio Gil de Zárate. La Señora Andres hizo el papel de Cecilia con la habilidad inmejorable que tanto la distingue. En cambio la Sra. Losada llamó desagradablemente la atención del público en esta noche mas que en otra alguna, por sus frecuentes distracciones y por el poco respecto con que está algunas veces en la escena.

*Muchas gracias*.—Por conducto del aventajado Profesor de esa Escuela Dr. D. José Maria Llopis, ha remitido el entendido é

mientos parece un gigante fantástico para quien el tiempo y el espacio se achican; levanta la choza del pobre, la casa del pudiente, el palacio del magnate y el templo en que ofrecemos á Dios la espresion de nuestro amor y respeto. En tanto el comercio no se contenta ya con el cambio de pieles y ganados, como en los primeros tiempos, ni con el de los artículos de una pequeña comarca, como en los feudales; surca mares antes desconocidos, penetra en el interior de los desiertos, lleva el estímulo del trabajo, la animación y la vida á la mayor parte del globo, y cuando para el Geógrafo no haya ninguna region desconocida, establecerá mercados en todas partes, haciendo desaparecer las antipatías de raza y contribuyendo á que el género humano reconozca la solidaridad de su existencia y confiese la unidad de lo verdadero, de lo bueno y de lo bello. Las antiguas distancias van desapareciendo: el vapor conducido por la mano del hombre desafía el furor de los vientos y atraviesa con rápido paso las aguas del Océano, ó arrastrando como ligera pluma en las vías férreas centenares de viajeros y cantidades enormes de mercaderías, pasa por delante de la vista como una sombra incierta, deja tras si en breves momentos las montañas, los valles, los rios y los pueblos, y en pocos dias daría la vuelta al mundo, si los mares no detuviesen su triunfal carrera. El comercio, uno de los vinculos mas fuertes que unen á los individuos, las provincias, las naciones y los continentes, y que al paso que establece la comunicación entre los hombres, con ella vive, se agranda y prospera, no necesita ya como en otros tiempos de mensajeros torpes, perezosos, imprudentes ó infieles; ha evocado con la voz de la razon el auxilio de un agente rápido como el pensamiento, y las ciudades mas distantes de Europa pueden vivir en una conversacion continua.

campos que recorre nuestra vista, han estado siempre cubiertos de abundantes mieses, de frutos delicados y de esa riqueza vegetal tan variada, tan análoga á nuestras necesidades y con la que viven y se engrandecen las populosas naciones de los tiempos modernos? ¿Pensais que los ganados con que sosteneis y fortaleceis vuestro organismo, con cuyo natural y hermoso vestido cubris la desnudez de vuestros cuerpos, y con cuyos desechos nutris y dais vigor á la tierra que os alimenta, han existido siempre en tan prodigioso número, con tan excelentes condiciones, bajo la influencia de todos los climas y con ese carácter cosmopolita que distingue las obras humanas? ¿Pensais que á pesar de la abundancia de minerales de que nos habla la Historia de la antigüedad, la tierra descubria entonces su profundo seno á los ojos de los investigadores con la misma facilidad que ahora, y dejaba correr sin tasa el inmenso raudal de sus recónditos tesoros? Ese admirable panorama que la naturaleza ostenta en las naciones europeas, esos bellísimos cuadros llenos de verdura y lozanía, ese manto de riquísimos frutos con que el hombre cubre la tierra para desuendarla periódicamente convirtiéndolos en su propia sustancia, esos magníficos verjeles en que el arte armoniza los colores de las plantas de todos los climas; no eran en otro tiempo mas que un silencioso y terrorífico desierto en que las exhalaciones insalubres de extensos pantanos y de impenetrables bosques producian una atmósfera mortífera; en que verbas ponzoñosas y de siniestro aspecto cerraban el paso al cazador amedrentado; y en que animales feroces devoraban impunemente á los indefensos compañeros del hombre, nubes de insectos oscurecian la bóveda celeste é inmundos reptiles se enseñoreaban de los prados y las selvas.

¿Quién ha desecado los pantanos, arrancado las plantas

ilustre Sr. Rector de la Universidad de Valencia, catedrático que fué de ciencias naturales, una coleccion ya clasificada en familias y especies, de plantas y semillas, que han sido dirigidas al celoso Sr. Rector de esta Universidad, con destino al Jardin Botánico.

**Cuestion cerduna.**—Signen los animalitos gruñidores paseando nuestras calles con suma prosopopeya hasta en la plaza mayor los hemos visto mas de una vez, y no hace muchos dias que en una calle de las principales no se podia transitar por haberla aquellos ocupado militarmente.

**Subastas.**—El dia 4 del próximo Noviembre se celebrará en el Rectorado de esta Universidad la de las obras de habilitacion de los Decanatos de las facultades de filosofia y letras y teologia, y de la adquisicion de menage para los mismos. El 25 del corriente, á las 10 de su mañana y ante el Alcalde del Cerro se celebrará la venta de los carbones, leñas y cortezas que resulten de la limpia y desbroce de 300 hectareas en el monte gordo de la mancomunidad.—El dia 21 del corriente ante el Gobernador de la provincia y Alcaldia de Béjar, se celebrará la de la conduccion del correo diario entre Salamanca y Béjar bajo el nuevo tipo de 18,000 rs. vn. por no haber tenido efecto la primera.—El 26 próximo á las 12 de su mañana tendrá lugar la de la cobranza de las contribuciones territorial é industrial de todos los distritos municipales de la provincia que no se hallen contratados ó venzan en 1.º de Enero próximo, excepto San Felices de los Gallegos.—El 6 de Noviembre próximo, á las 10 de su mañana y en las Salas consistoriales de sus respectivos ayuntamientos se rematará el fruto de bellota de los montes de Santiago de la Puebla, Barbadillo y Mancera de Abajo.

**Industria odorifica.**—A los que atrevidamente critican á los salmanticos por su atraso, les recomendamos que salgan de casa á eso de las seis y media de la tarde y se convencerán de que la industria odorifica camina en brazos de las fregonas de un modo progresivo.

Desde el 15 del actual en adelante, se hallan abiertas las paneras que en Alba, Ciudad-Rodrigo, Ledesma, Peñaranda, Vitigudino y esta Capital, pertenecen al Estado, para la venta de los frutos de todas clases existentes en ellas á precios corrientes.

**El dinero de S. Pedro.**—Los donativos hechos en esta Diócesis á favor del Sumo Pontifice, ascienden á 111,246 rs. 92 céntimos.

**Traslacion.**—El Sr. D. Cipriano Sanchez Peñafiel, Secretario del Gobierno de esta provincia, ha sido trasladado al de Avila, reemplazándole en esta, un oficial del Consejo provincial de Madrid.

**Sr. Alcalde!**—¿Cuando desaparecen los escombros que existen fuera de la puerta de San Bernardo y que muy pronto impedirán abrir las zanjas para la plantacion del arbolado?

**Copiamos.**—Parece que van á desaparecer en breve la capilla del Carmen y la casa contigua en la confluencia de las calles

de Zamora y de Concejo. De esta manera quedará mas expedito para el paso de carruajes un sitio que tanto lo necesita. Esta noticia y su comentario son de *La Crónica de Salamanca*.

**Que se tapen.**—Continuan del modo mas á proposito para romperse uno la erisma, las zanjas que se abrieron en frente de las nuevas casas de la Puerta de Zamora.

**Leemos en El Agueda.**—Hemos disfrutado de la satisfaccion mas completa al considerar honrada nuestra poblacion con la llegada de nuestro digno señor Gobernador civil de la provincia. Estamos persuadidos que del celo, interés y minuciosa detencion con que se penetra de las necesidades perentorias que afligen á los pueblos puede esperarse mucho para el planteamiento de mejoras importantes.

Ha principiado á circular por nuestra poblacion una noticia que llenaria de júbilo á todos sus habitantes si llegara á confirmarse. Nos referimos á la venida del muy digno y bizarro teniente general D. Juan Prim, conde de Reus y marqués de los Castillejos.

Hemos sabido que varios artesanos, honrados y laboriosos padres de familia, han abierto una suscripcion a fin de reunir fondos, y evitar que por falta de ellos, se ausente de esta ciudad el profesor de música, bajo cuya direccion ha estado la instruccion de sus hijos, y en la cual han adquirido tan rápidos y aprovechados conocimientos.

Felicitemos á los artesanos de Ciudad-Rodrigo, por su deseo de aprender ¡Ojalá en todos los pueblos de la Provincia hiciera lo mismo esa benemérita clase!

**Que tenga voluntad y pueda.**—Tal estribillo seguimos ovendo á todas horas y en todas partes, gracias á los innumerables mendigos, que vagan por la poblacion. Doce nada menos, vimos hace poco en una sola puerta de la Clerencia. Tambien hace dias sigue llamando nuestra atencion un hombre-fenomeno en los puntos mas concurridos.

**Vacantes.**—Lo esta la plaza de medico-cirujano titular de la villa de Mogarraz, dotada con 600 rs. de fondos municipales y la de Babilafuente dotada con 3500 rs. pagados de fondos municipales. Hasta el dia 15 de este mes se admiten solicitudes.—Tambien lo está la plaza de Médico-Cirujano de Boada, dotada con 640 rs. de fondos municipales y las iguales de los vecinos, para cuya provision se admiten solicitudes hasta el 1.º de Enero próximo.

**Lo celebramos.**—La noche del martes dieron serenata al Sr. Magistral de esta Santa Basilica, nombrado obispo de Teruel.

**Quitar de la falda...**—Hemos visto con gusto los preparativos que se hacen para continuar la acera de la calle de la Estafeta á lo largo de la Universidad, pero vemos con disgusto que no se piensa en concluir lo poco que falta de la raquítica acera de la calle de Concejo.

**N. villos.**—En la plaza de Alba de Tórmes habrá dos corridas en las tardes del 20 y 21 del actual, lidiándose en cada una un toro de muerte. La cuadrilla está á cargo del espada Manuel Caro, de Madrid. Parece

que este diestro (á quien segun nuestras noticias le sobra arrojo) se propone dar en esta plaza algunas novilladas en las que matará toros de la tierra.

**Pregunto, Sr. Alcalde.**—El dia en que se pagó la última mensualidad ¿faltó algun polizone á percibir su cuantía? La pregunta tiene su busilis, porque algunos sitios nada escéntricos, por ejemplo la plazuela de Meneses, (San Julian) están de continuo convertidos en un mare-magnum de aguas..... coloniales, en cuyos abismos pudiera muy bien haber desaparecido para siempre alguno de los dichos Señores, al recorrer los susodichos sitios en cumplimiento de su obligacion.

**Jesus mil veces.**—La Crónica de Salamanca nos ha dado un gran susto, ¡Como que estamos viendo caer sobre su cabeza el terrible anatema de *Sor Regeneracion* y compinches Ahi es nada. El periódico tan religiosote y tan... venisernos elogiando la paz de Westfalia porque fundó la igualdad de las tres creencias católica, luterana y calvina (otros dicen calvinista). Porque hizo adelantar la Alemania hacia la unidad nacional, y obtubieron los estados la soberania territorial hasta en materias eclesiasticas y politicas. ¡Que les parece á VV, si vale algo tal confesion en el besto cofrade! ¿Pues y cuando entre nuestras notabilidades literarias cuenta á Larra, Espronceda, Escosura, Castelar, Ayguals de Izeo, Garcia Ruiz etc. etc. etc?..... ¿Y cuando habla de fusion de estados, de union ibérica, de naciones sin independencia como Polonia, y de otras que tienen conciencia de su personalidad? Vamos, vamos, nuestra hermana en Cristo ha perdido la chaveta con tanto ponerse de gala.... pero tiemble la desdichada, tiemble y no se desmande, porque ahi están los hermanos de habito corto, que si algo saben bien, es el metodo antiguo de curar... ciertos desmanes. ¡Si al menos digera algo de los santos y milagros de Oporto!

**Que se encierren.**—Las plazuelas y calles próximas al mercado de granos, todos los dias de idein están convertidas en verdaderos adoares de gitanos, gracias á la multitud de bestias de todas especies que por alli se solazan libremente vagando..... ¡Dios nos libre de un espanto!

**A los Licenciados.**—La Direccion general de instruccion pública anuncia hallarse vacante en el instituto provincial de segunda clase de Murcia, la cátedra de primer año de latin, pudiendo presentar los aspirantes los documentos que acrediten su derecho, en el término de un mes.

El martes quedó abierto el nuevo círculo de recreo, establecido en los pisos principal y segundo del cafe de Pascua. La junta directiva ha satisfecho los deseos de los socios, adornando con gusto los salones; pero aun falta mucho que hacer.

Por todo lo no firmado, el secretario de la redaccion.—ELADIO DELGADO MERCHAN.

# SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

GOBIERNO

DE LA PROVINCIA DE SALAMANCA.

Relacion de las fincas subastadas en esta provincia y adjudicadas por la superior de ventas en sesion de 13 de Mayo último.

Rs. vn.

Cinco tierras en término de Arcediano de los Propios de esta Ciudad, adjudicadas á favor de José Gonzalez, vecino de la Vellés, en la cantidad de 9410  
Tres id. id. de la misma procedencia en término de Palencia de negrilla, á favor de Feliz del Teso, vecino de dicho Palencia en la de 18020  
Un pedazo de terreno en término de Santiago de la Puebla, del Comun de vecinos del mismo pueblo, á favor de Don Eduardo de la Torre, vecino de Peñaranda, en la de 600  
Una alameda del comun de vecijos de Villaflores, en término de dicho pueblo, á favor de D Cirilo Montero, vecino de esta Capital, en la de 4010

Adjudicadas en Sesion de 17 de Junio último.

Una yugada, titulada Montalbo menor, núm. 5.º, procedente de la Casa Hospicio de esta Ciudad, en término de la misma, á favor de D. Antonio Araujo, vecino de esta Capital, en la de 78010  
La primera porcion de dos de varios terrenos, titulados las Balboas, en término de Parada de Rubiales, de sus Propios, á favor de D. José Hernandez, vecino de dicho Pueblo, en la de 55010  
La 2.ª porcion id. id. á favor del mismo Hernandez, en la de 50030  
Una yugada de labor del Hospital civil de la Santisima Trinidad de esta Ciudad, en término de Aldeanueva de Figueroa, á favor de D. José García Serrano, vecino de esta Capital, en la de 60010  
Otra yugada, en término de Espino de la Orbada, procedente de la Universidad literaria de esta Capital, á favor de D. Antonio Alcántara, vecino de la misma en la de 204010  
La primera porcion de dos de una yugada, en término de Parada de Rubiales, procedente del Colegio de S. Pelayo (a) los Verdes de esta Ciudad, á favor de D. Ramon Gonzalez, vecino de la misma, en la de 150000  
La segunda porcion de id. id. á favor de D. Valentin Martin, vecino de Parada de Rubiales, en la de 93550  
Una yugada de labor, en los términos de Alcarrubia y S. Morales, procedente del Colegio de los Angeles de esta Ciudad, á favor de Tomás Cordovilla, vecino de San Morales en la de 70640  
Siete tierras de labor, del Hospital civil de la Santisima Trinidad de este Ciudad, en término de Tordillos, á favor de D. Juan José Campos, vecinos del mismo pueblo, en la de 38610  
Dos tierras y una alameda, de los Propios de Barquilla, en termino del mismo pueblo, á favor de D. Martin Martinez, vecino de Ciudad-Rodrigo, en la de 2106  
Cuatro tieras de labor, en Serradillo, distrito municipal de Barquilla, de los Propios de dicho agregado, á favor de D. Juan Herbalejo, vecino de Serradillo en la de 4240

## EL CONSUELO DE LAS FAMILIAS, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA

PARA LA CREACION DE CAPITALS CON DESTINO

**A LA REDENCION DEL SERVICIO DE LAS ARMAS,**

AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 13 DE MAYO DE 1861.

Fianza Administrativa, 460,000 rs. en títulos de la deuda diferida.

DEPOSITADOS EN EL BANCO DE ESPAÑA,

**DELEGADO REGIO: SR. D. LUIS DEL BARCO,**

Abogado del ilustre colegio de Madrid.

**JUNTA DE VIGILANCIA.**

Excmo. Sr. D. Mauricio Carlos de Onís, Ex-Ministro de Estado y Senador del Reino, Presidente.—Excmo. Sr. D. Ventura Gonzalez Romero, Ex-Ministro de Gracia y Justicia, Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Cayetano de Zúñiga, Senador del Reino.—Excmo. Sr. D. Miguel de Roda, Ex ministro de Fomento y Senador.—Excmo. Sr. Marqués de Heredia, propietario.—Sr. D. Manuel María Febre de la Torre, Coronel de Caballería y Gentil Hombre de Cámara de S. M. con ejercicio.—Sr. D. Sebastian Araujo, propietario.—Sr. D. Manuel Llorente, Mayor de Secretaría del Ministerio de la Gobernacion, Vocal Secretario.

**DIRECTOR GENERAL: SR D. LUIS ESTREMER, Fundador.**

**Sub-Director general: SR. D. JOSÉ MARÍA GONZALEZ, Fundador.**

OFICINAS DE LA DIRECION GENERAL: MADRID. CALLE DE ATOCHA NÚM. 102.

EL CONSUELO DE LAS FAMILIAS es una verdadera caja de ahorros de las sumas que en ellas se impongan. Su objeto es la creacion de un capital de 8.000 rs. con un desembolso efectivo, siempre mucho menor, y en proporcion á la edad de los asegurados, disponible con entera seguridad para el momento en que á cualquiera de estos les tocara la suerte de soldados. Los desembolsos se harán en pequeñas cantidades anuales, que se subdividirán en semestrales y trimestrales, á comodidad de los suscritores, que llamaremos cuota de suscripcion y que puede hacerse á favor de individuos de un día hasta el anterior al en que cumplan diez y nueve años.

Todo suscriptor tiene derecho á percibir de la Compañia la cantidad de 8.000 rs. en efectivo metálico por cada uno de los individuos que hubiere asegurado, desde el momento en que á cualquiera de estos le tocara la suerte de soldados, en uno ú otro de los dos sorteos que establece la ley vigente para el reemplazo ordinario del ejército, ó sea en una ú otra de las dos edades de veinte y veintin años, en que deben entrar en suerte. Si en la primera de dichas dos edades saliere libre el asegurado, se le reservará el seguro para la segunda, sin que tenga por eso que pagar mas que lo establecido hasta la primera.

A los suscritores, cuyos asegurados salieren libres en los sorteos de la primera y segunda edad, se les devolverá íntegro y en efectivo metálico el capital impuesto en la Compañia durante los años del seguro.

Para hacer suscripciones, pedir datos y prospectos, dirigirse á D. Miguel de Sainz-Pardo, calle de Zamora, núm. 20 en esta Ciudad.

En la alquería de los Escobos se venden árboles de plantio de negrillo, blanco, chopo y fresno; quien quisiere tratar de ajuste, puede hacerlo con D. Aureliano Agreda, calle de la Rua, núm. 6.

Venta de la mitad de un censo.

El domingo 20 de Octubre corriente á las 12, se vende en subasta pública extrajudicial la mitad de un censo que pertenece á la testamentaria del Sr. D. Juan Sahagun de la Mota, y que paga elltre. Ayuntamiento de esta Ciudad. El que quiera interesarse en su adquisicion, acuda á la escribanía de Bellido, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Se vende una bonita casa, recientemente construida casi en su totalidad, en la calle de la Rua, número 77; quien quiera comprarla puede entenderse con su dueño que vive en la calle de Libreros, núm. 44.

Editor responsable, JUAN SOTILLO.

Imprenta del Adelante.